

ECHOS DE LA PRESSE

16^{ième} OPEN INTERNATIONAL D'ECHECS

LYCEE LE RESTMEUR DE PABU

DU 18 AU 25 FEVRIER 2012

Organisé par l'Echiquier Guingampais

Échecs. Seizième édition de l'Open international

Guingamp va devenir, dans quelques jours et pour une semaine, le rendez-vous incontournable des mordus d'échecs à l'occasion de la seizième édition de l'Open international organisée par l'Échiquier guingampais.

Briac (catégorie pupilles), Oliver James (benjamins) et Alison (benjamines), feront partie des représentants de l'Échiquier guingampais.



Du 18 au 25 février, dans l'enceinte du lycée Restmeur, à Pabu, l'Échiquier guingampais organisera la seizième édition de l'Open international d'échecs. Arbitrée par Bernard Cloarec, la compétition, qui se déroulera selon le système suisse, s'annonce des plus intéressantes avec la participation du gagnant de l'édition 2011, le Grand Maître International (GMI) vénézuélien Eduardo Iturizaga. Seront également présents les Guingampais Jean-Pierre Le Roux, premier Breton à être sacré Grand Maître International, et Kévin Terrieux, Maître International (MI) et professeur d'échecs à Rennes.

De 7 à 80 ans

« On attend environ 90 inscriptions, indique Raphaël Le Mas-

le, l'animateur de l'Échiquier guingampais. Toutes les catégories d'âges et de niveaux seront confondues, ce qui apporte au tournoi une dimension pédagogique pour les plus jeunes participants, ou les moins forts. Toutefois, ce tournoi s'adresse à des joueurs ayant l'habitude de la compétition, car le rythme (une partie par jour sur une semaine) nécessite une bonne forme physique et mentale. » Lors des éditions précédentes, les inscrits se composaient de deux tiers de jeunes et étaient âgés de 7 à 80 ans.

À noter que six pays étrangers sont d'ores et déjà représentés : l'Ukraine, la Bulgarie, le Venezuela, la Belgique, la Russie et la Roumanie. La culture échiquéenne des pays de l'est, où ce loisir figure parmi les plus

populaires, parfois juste derrière le football, explique sans doute leur omniprésence sur l'ensemble des tournois.

De nombreuses activités sportives et festives

Parallèlement à la compétition, de nombreuses animations sportives et festives sont prévues. Le matin, les compétiteurs pourront se détendre autour d'une table de ping-pong, effectuer une balade touristique sur la Côte de Granit Rose, visiter Guingamp ou participer à un tournoi de football et de condichess (parties d'échecs de cinq minutes avec chronomètre éloigné).

Des soirées à thème sont également prévues : fléchettes ; cinéma sur grand écran avec vidéo projecteur ; musique bretonne ;

poker ; blitz (mini-tournoi d'échecs ouverts à tous, licenciés ou non) et karaoké. La cérémonie de clôture aura lieu samedi 25 février, à 16 h.

Une semaine incontournable pour les passionnés de ce jeu, mélange subtil de sport, d'art et de science, vieux de 1.400 ans.

Virginie Chenard

> Pratique

Hébergement et restauration seront proposés sur place. Clôture des inscriptions le 11 février.

Contact : Raphaël Le Masle, 22, rue de l'Yser, 22000 Guingamp. Tél. 06.85.91.42.37. E-mail : raphael.lemasle@gmail.com

Guingamp

Échiquier guingampais: 16^e Open international

Atout sport. Encore de belles têtes d'affiche du 18 au 25 février. Et un homme à battre : un Vénézuélien.

Du 18 au 25 février, le lycée du Rest-meur de Pabu accueillera à nouveau de grands joueurs d'échec, à l'occasion du 16^e open international. Sont attendus plusieurs pays : l'Ukraine, la Bulgarie, le Venezuela, la Belgique, la Russie et la Roumanie ! Alain Luco annonce déjà la tête d'affiche, l'homme à battre : « **Eduardo Iturrizaga, le Vénézuélien. Premier l'année dernière, il est classé dans les 100 meilleurs joueurs d'échecs au monde** ».

Mais Eduardo ne sera pas le seul grand maître international : Jean-Pierre Leroux, du club de Guingamp, absent en 2011, sera un adversaire de taille, ainsi que Kevin Terrieux, Maître international et enseignant aux échecs sur Rennes. Toujours une dominance des pays de l'Est : « **Cette activité est une véritable culture chez eux, le sport n° 2 et une discipline en milieu scolaire.** »

Opportunités

Le club voit en priorité l'aspect rencontres et opportunités pour ses licenciés : « **Ils ne peuvent pas toujours se déplacer. L'Open leur apporte une chance de jouer contre les plus forts et de se perfectionner. Après une partie, les deux joueurs se retrouvent en salle d'analyse pour refaire le jeu et échanger.** »

Le tournoi, sous forme de rondes, assure à chacun de jouer toutes ses parties qu'il gagne ou qu'il perde



Emma, Youenn, Gaëtan, Alison, Oliver et Briac, encadrés par Alain et Raphaël, s'entraînent pour le championnat de Bretagne jeunes le week-end prochain à Gouesnou, en vue d'une qualification au tournoi France. Briac, Alison et Oliver participeront à l'Open.

(toute catégorie étant, ne l'oublions pas, mélangée). Mais pour les compétiteurs étrangers, un autre paramètre entre en ligne de compte : le gain. « **Le 1^{er} prix, 1 000 €, représente pour certains l'équivalent du salaire mensuel d'un médecin** ».

Le déplacement est à leur charge mais hébergement, repas et inscription sont offerts. Pour rentabiliser leur venue, ils organisent un circuit de compétitions : des professionnels qui vivent de leur passion. Raphaël Lemasle, animateur et organisateur,

n'oublie pas pour autant la détente pour cette semaine où les néorones seront mis à rude épreuve : « **L'après-midi est consacré aux tournois, le matin aux animations : condi-chess, blitz, balade touristique, ping-pong...** » Et cette année comme nouveauté des soirées à thème spéciales Bretagne (repas, initiation à la danse, la musique et la langue...).

Inscriptions jusqu'à l'ouverture de l'Open - <http://www.guingamp-echecs2012.com/>

Echecs : 16^e open international au Restmeur

Le 16^e open international d'échecs aura lieu, au lycée du Restmeur à Pabu, du 18 au 25 février. Plus de 90 joueurs sont attendus, dont quelques internationaux.

L'Echiquier guingampais organise son 16^e open international, du 18 au 25 février, au lycée du Restmeur à Pabu. « Comme l'an dernier, nous allons enregistrer environ 90 joueurs de tous les niveaux, ainsi que quelques internationaux : de Belgique, de Bulgarie, de Russie, d'Ukraine, de Roumanie. Le vainqueur de l'an dernier, le Vénézuélien, Eduardo Iturrizaga, grand maître international sera aussi présent », annonce Raphaël Lemasle et Alain Luco, respectivement formateur permanent et président du club guingampais. Naturellement Jean-Pierre Le Roux, Kevin Terrieux et quelques autres joueurs talentueux tenteront de hisser sur le podium les couleurs de l'Echiquier guingampais.

Une semaine très conviviale

« Un open d'échecs, c'est assez convivial. Souvent, on analyse les parties jouées, on échange sur les idées, les créations de chacun. On a souvent des joueurs de sept ou huit ans qui affrontent un adulte. L'an dernier, l'open a réuni des joueurs de 7 à 80 ans. C'est sympathique », sourit Raphaël.



Des jeunes à l'entraînement avec Raphaël Lemasle, en compagnie d'Alain Luco, le président. Certains participeront à l'open.

Cet open est important pour l'Echiquier guingampais. « Il permet à nos licenciés de rencontrer des joueurs plus forts sur place. C'est une bonne préparation pour la compétition. Le tournoi s'étale sur neuf jours, ce qui exige de l'endurance. Il apporte aussi des finances au club, nécessaires pour payer les déplacements, souvent éloignés », souligne le président.

3 800 € de prix

Diverses animations seront organisées pour détendre les joueurs. Le matin, des activités sportives sont prévues pour les jeunes, avec notamment le condi-chess, qui allie la course et les échecs. On visitera la ville et la côte de Granit Rose. Le soir, il est prévu un tournoi de fléchettes, une soirée cinéma, une soirée bretonne. Et naturellement, le jeudi soir, le fameux tournoi de blitz. « C'est une compétition d'échecs en neuf parties de cinq minutes chacune. Tout le monde peut y venir », annonce Raphaël.

Pas moins de 3 800 € de prix seront distribués : 1 000 € au 1^{er}, 700 au 2^e, 600 au 3^e...

Et 1 320 € de prix spéciaux,

non cumulables, gratifieront un bon nombre de joueurs.

Pratique. On peut trouver le bulletin d'inscription sur <http://guingamechecs2012.com>

Un tournoi en neuf rondes

Ronde 1 : samedi 18, à 15 h ; ronde 2 : dimanche 19, 14 h ; ronde 3 : lundi 20, 9 h ; ronde 4 : lundi 20, 16 h ; ronde 5 : mardi 21, 14 h ; ronde 6 : mercredi 22, 14 h ; ronde 7 : jeudi 23, 14 h ; ronde 8 : vendredi 24, 14 h ; ronde 9 : samedi 25, 9 h ; remise des prix : samedi 25, à 16 h.

l'écho du 8 février 2012

Tél. 02 96 40 62 40

Guingamp

L'open d'échecs débute samedi

L'Échiquier guingampais organise son 16^e open international du 18 au 25 février. Plus de 94 joueurs sont attendus.

1
Animation par jour est proposée aux participants. Cela va des concours de tennis de table ou de pétanque, à la visite de Guingamp et la balade touristique. Le soir, place aux tournois de fléchettes, de blitz et de poker, au cinéma, au karaoké et à une initiation aux danses bretonnes.

2
C'est le nombre de grands maîtres internationaux sont présents, le Vénézuélien Eduardo Iturrizaga qui part favori et Jean-Pierre Le Roux, ainsi que six maîtres internationaux.

7
Comme le nombre de nationalités représentées : l'Ukraine, la Roumanie, la Bulgarie, la Belgique, la Grande-Bretagne, le Venezuela et la France.

10
Le Breizh Master, un tournoi fermé qui se déroulait en parallèle de l'open, aurait dû atteindre cette année sa dixième édition. Mais il n'aura pas lieu « pour des raisons financières », selon Robert Blondel, secrétaire du club. Qui ajoute : « Ce qui fait que les joueurs du Master se retrouvent dans l'open, augmentant le niveau du tournoi. »

18
C'est à partir du samedi 18 février, à 15 h, que les joueurs vont commencer à en découdre au lycée du Restmeur à Pabu. Et ce, pour une semaine : dimanche, mardi, mercredi,



Le 16^e open international, organisé par l'Échiquier guingampais, se déroulera du 18 au 25 février, au lycée Le Restmeur, à Pabu.

jeudi et vendredi, à 14 h ; le lundi, une longue journée les attend avec deux parties, à 9 h et à 16 h ; samedi 25, dernier jour de l'épreuve, à 9 h.

94
C'est le nombre de joueurs inscrits à ce jour. « Mais on pensait dépasser les 100 joueurs, cette année », confie Raphaël Lemasle. Ils étaient 86 participants à l'open en 2011.

1 000
C'est en euros la somme que le gagnant empochera. Des prix seront aussi décernés à chaque catégorie de classement ou d'âge. La remise des prix se déroulera le samedi 25, à 16 h.

Guingamp

Ouest-France
18-19 février 2012

Pensez-y !

L'open d'échecs s'ouvre ce samedi au Restmeur

Ça va phosphorer ce week-end à Pabu ! Plus d'une centaine de joueurs d'échecs seront au rendez-vous de l'Open international, qui s'ouvre ce samedi au lycée du Restmeur.

Comme chaque année, l'Open va s'avérer encore très cosmopolite pour sa 16^e édition avec la venue de joueurs chevronnés de toutes nationalités : Ukraine, Roumanie, Bulgarie, Venezuela, Grande-Bretagne... Coup d'envoi des hostilités à partir de 15 h. Ce sera parti pour une semaine d'affrontements.



Le Guingampais Jean-Pierre Le Roux (ici à droite), grand maître international d'échecs, sera de la partie.

Échecs. L'Open international a fait le plein avec 96 joueurs

L'Open international de l'Échiquier guingampais s'est ouvert hier après-midi. Durant une semaine, les 96 joueurs défendront leur roi. Qui en sortira vainqueur ? Réponse samedi.

Record d'affluence cette année: 96 joueurs sont inscrits à ce 16^e Open international, le plus grand tournoi organisé en Bretagne.



Le coup d'envoi du 16^e Open international, organisé par l'Échiquier guingampais, a été donné hier après-midi, au lycée du Restmeur, à Pabu. Durant une semaine, la crème des joueurs d'échecs va se défier à l'occasion du plus grand tournoi breton.

Record d'affluence

Pour cette nouvelle édition, pas moins de 96 joueurs sont inscrits (ils étaient 80 l'an dernier). Un record, d'autant que l'Open n'est pas, cette année, organisé en parallèle des Breizh Masters. « C'est un choix. Nous avons voulu nous recentrer sur l'Open », confie Aurélie Le Diouron, vice-

présidente du club guingampais. Et d'ajouter: « Cet Open attire beaucoup de gens. D'ailleurs, ce sont souvent les mêmes qui reviennent d'une année sur l'autre ». Pour autant, la parité n'est pas vraiment respectée. Les échecs seraient-ils un sport d'hommes? On peut le croire, car seules neuf femmes participent aux parties, organisées jusqu'à samedi.

Côté excellence, un grand maître se cache dans la longue liste des joueurs. Il s'agit du local de l'étape, Jean-Pierre Le Roux. « C'est un plaisir de le voir jouer ici, lui qui joue souvent à l'étranger », souligne la vice-présidente. Qua-

tre maîtres sont aussi présents, dont Kevin Terrieux, de l'Échiquier guingampais.

Ce rendez-vous est également l'occasion pour le club local de mettre en avant ses jeunes talents. Ainsi, les deux championnes de Bretagne: Camille Ginovert, petite poussine, et Alisson Le Bihan, benjamines, ont pris place devant les plateaux.

S'aérer l'esprit

C'est devenu une habitude, chaque année, les nationalités se côtoient chaleureusement durant la semaine. Si l'on compte évidemment beaucoup de Français, des Belges, un Bulgare, un Ukrai-

nien, une Anglaise et un Roumain pourront aussi profiter de ces quelques jours pour découvrir la région. Raphaël Lemasle, le référent du tournoi, a d'ailleurs prévu d'organiser deux sorties touristiques, à Guingamp et sur la Côte de Granit Rose. Des activités sportives seront de même proposées aux joueurs logeant au Restmeur, histoire de s'aérer l'esprit en toute convivialité.

> Pratique

Open international ouvert au visiteur, de 14 h à 19 h, jusqu'à samedi. Demain, deux rondes: le matin et l'après-midi. Gratuit.



Marielle Godart, âgé de 8 ans, est la plus jeune joueuse de cet Open. Et jouer face à un adulte ne fait pas peur à la jeune poussine.



Jeannine Thomas, de l'Échiquier de Plouaret, est la doyenne de cette édition. L'expérience paiera-t-elle face à la jeunesse?

Guingamp - Bourbriac - Pontrieux

Échecs : Guingamp a bien son roi

Atout sport. Record de participation battu pour le 16^e Open international et victoire du Guingampais Jean-Pierre Le Roux.

Durant une semaine, 96 passionnés d'échecs s'étaient donné rendez-vous au collège du Restmeur, dans le cadre du 16^e Open international organisé par l'Échiquier guingampais. Petits imprévus : « Eduardo Iturrizaga était encore, deux jours avant l'ouverture, sur un tournoi en Russie. Il a annulé. Kevin Terrieux a dû abandonner pour cause de grippe », explique le président, Alain Luco.

Deux salles sont aménagées : « La salle du tournoi, aux tables numérotées dont une équipée spécifiquement pour un joueur non-voyant. La salle d'analyse, conviviale, pour refaire les parties en dégustant une crêpe ou un café ». Roi, dame, cavaliers, fous, tours et pions s'affrontent chaque jour, sur des rondes pouvant durer jusqu'à 5 h. Tous les coups sont notés et les fiches transmises à chaque fin de partie à Bernard Cloarec, l'arbitre, pour vérification. Les pendules font défiler le temps : « Au début on ne s'en inquiète pas trop mais lorsque la fin de partie se fait sentir, les joueurs déportent leur attention vers elle, pouvant provoquer l'erreur ».

Des compétiteurs professionnels mais aussi des familles qui espèrent se retrouver face à un champion, profiter de la région et des loisirs proposés. C'est le cas de Clara, 10 ans, venue de Haute Picardie, avec son papa et sa sœur : « Je suis contente, j'ai gagné contre des plus forts ! Et on s'amuse bien ». Camille, 7 ans, fait partie de l'Échiquier Guingampais : « J'ai gagné un match mais je joue un peu trop vite ». En tout cas Camille peut être fière de son frère Axel Ginovard, qui n'a pas à rougir de ses parties.

Mercredi, table 6, Jean-Louis



Axel Ginovard, de l'Échiquier Guingampais, a donné chaud à plusieurs compétiteurs de haut niveau. La fatigue au bout de quelques heures de jeu a été sa plus grande défaillance, mais tous les espoirs restent permis pour l'avenir.

Guidel du Val d'Essonne, malgré sa très grande avance au classement sur Axel, a bien failli perdre et s'en sort de justesse avec un match nul. Alain analyse : « Axel avait toutes ses chances mais la fatigue a joué contre lui ». Axel gagne le trophée du meilleur joueur costarmoricain !

Dans l'ensemble, un tournoi d'une grande qualité, une victoire du Guingampais Jean-Pierre Le Roux avec 8 points sur 9, et sans incidents

particuliers : « C'est souvent d'ordre matériel car les relations sont bonnes mais il est vrai que les meilleurs n'aiment pas perdre. Il leur arrive, de rage, d'entourer leur nom en tant que gagnant. »

Bernard est joueur du club et arbitre depuis plus de 10 ans. Le club lui a permis de côtoyer les professionnels, et de se perfectionner. De niveau arbitre international, il attend la retraite pour s'investir un peu plus de part le monde.

Jean-Pierre Le Roux remporte le 16^e open d'échecs

Le Guingampais Jean-Pierre Le Roux s'est imposé dans le 16^e open international d'échecs, avec 8 points sur 9. Le jeune Axel Ginovart a décroché une belle onzième place sur 96.

Pour la deuxième fois, Jean-Pierre Le Roux, Grand maître international, a gagné l'open de Guingamp, devant l'Ukrainien, Vitali Koziak et l'ex-Guingampais Jean-François Jolly, qui évolue actuellement à Saint-Lô. Jean-Pierre Le Roux a obtenu 8 points sur 9 et a réalisé une performance à 2 659 Elo. « C'est Benoît Purenne, le minime de l'Echiquier guingampais qui m'a causé le plus de difficultés. Je devais perdre. Mais finalement j'ai pu profiter de quelques petites erreurs de mon adversaire », analyse Jean-Pierre avec philosophie.

Benoît Purenne a remporté le prix du meilleur joueur breton. Quant à Axel Ginovart, 13 ans, de Lannion, il a gagné le trophée du meilleur joueur costarmoricain, en se classant 11^e de l'open. Ces deux jeunes prouvent, une fois de plus, les qualités de formation de l'Echiquier guingampais. D'autres joueurs du club ont réalisé aussi de belles performances : Grégoire Deslias (26e), Mathieu Siclet (29e), Théo Damour (31e), Yann Coent (36e). La première féminine est Sabine Fruteau, de l'Echiquier deauvillais.

Un excellent open

C'est Alexandre Bouget, de Saint-Lô, qui a gagné le tournoi blitz (parties rapides) devant Ludovic Le Jarre de Rennes et Jean-Pierre Le Roux. « Cela a



Le Guingampais Jean-Pierre Le Roux, vainqueur du 16^e open international d'échecs ; Axel Ginovart, 11^e et meilleur joueur costarmoricain, et Théo Damour, 31^e.

été un excellent open, tant du point de vue de la participation que des performances. C'était un tournoi de haut niveau avec une dizaine de joueurs titrés. Pas moins de 17 Guingampais y ont participé. Beaucoup de jeunes, tels que Théo Damour et Axel Ginovart ont montré qu'ils progressaient », se félicite Raphaël Lemasle, le responsable de l'organisation.

L'open de Guingamp est renommé aussi pour sa convivia-

lité. « Cette année, les animations ont suscité une excellente participation. Plus que d'habitude. La soirée bretonne a fort plu. Lors du tournoi blitz, Le Brestois Erix Otl s'est déguisé

en Apache. Beaucoup se sont investis dans les activités sportives. Un classement par points était prévu pour entretenir la motivation », explique Raphaël.

Échecs. Les Guingampais brillent à l'Open international

Les Guingampais ont réalisé de belles performances lors de l'Open international d'échecs, qui s'est achevé hier. Une réussite aussi pour l'Échiquier guingampais en terme d'organisation, tant de la compétition que des animations.

Jean-Pierre Le Roux, Axel Ginovart et Théo Damour ont porté haut les couleurs de l'Échiquier guingampais lors de ce tournoi.



La seizième édition de l'Open international d'échecs s'est achevée, hier après-midi, avec la proclamation des résultats, obtenus au terme d'une semaine de compétition, soit neuf rondes pour chaque joueur. C'est celui qui faisait figure de favori (le Vénézuélien Eduardo Iturrizaga s'étant désisté), le Grand Maître International et Guingampais Jean-Pierre Le Roux, qui a remporté le tournoi, devant l'Ukrainien Vitali Koziaak. Un autre Guingampais a, lui aus-

si, porté haut les couleurs de son club. Le benjamin Axel Ginovart, a en effet créé la surprise en faisant match nul avec un Maître International ukrainien. Mais le jeune joueur, âgé de 12 ans, ne s'est pas contenté de cet exploit, en gagnant sa dernière ronde contre un joueur classé 2.150 élo, donc théoriquement bien meilleur que lui ! Axel termine ainsi le tournoi à la onzième place, avec une performance de 2.100 élo. Enfin, un troisième Guingampais s'est distingué au cours de la

compétition. Il s'agit du minime Théo Damour, âgé de 15 ans. Classé 1.745, il a réalisé la performance de 2.000 élo.

Un succès sur toute la ligne

De très bons résultats pour l'Échiquier guingampais, qui peut également se satisfaire d'une participation record cette année, avec 96 joueurs inscrits. À cela s'ajoute le succès de l'organisation du tournoi, tant de la compétition en elle-même que des activités parallèles,

qui ont toutes été bien suivies. La soirée bretonne, notamment, animée par le doyen du club, Henri Le Perf, a été particulièrement plébiscitée. « Une ambiance très conviviale a régné toute la semaine parmi les joueurs, dont on a eu de nombreux retours positifs », indique Raphaël Lemasle, animateur du club et organisateur du tournoi. Rendez-vous, désormais, pour l'édition 2013.

Virginie Chenard